

ALMACENES MATAS

Recibidas las novedades para PRIMAVERA y VERANO

Gran surtido en Etaminas, Crespones, Organzidos, Mesalinas y Gases

SASTRERIA Y CAMISERIA

Blusas confeccionadas — Teléfono 240

NO lo lea USTED

MANTEQUILLA RADISSON

De venta en LA PALMESANA, (Antigua Casa Verd) Plaza Mercado, 24, (Esquina Danús)

Precios nunca vistos: La salada á 0.45 los 100 gramos. Botes de 400 gramos 2 pesetas. La dulce especial para Pastelerías, á precios excepcionales.

Transportes Generales para Francia

Servicio especial via Barcelona—Llansá—Port-Vendres

Dirigirse á Sebastián Robirosa, Barcelona, P. Palacio, 2

José Cull, Carbera.

CLASES PARTICULARES

BACHILLERATO.—MAGISTERIO.—LENGUAS.—Se admitirán unos pocos alumnos, durante el presente verano.

Informes: Sr. Comisario de los Boys-rcouts, (Imprenta, 2, 1.º)

En Arquitectura: la primera medalla á don Leonardo Rucobado. La segunda medalla, desierta. La tercera á don Francisco Mota.

Madrid 3 a las 24. Exposición de Bellas Artes.—Concesión de medallas

El Jurado de la sección de Pintura de la Exposición de Bellas Artes ha dado el siguiente fallo

Primeras medallas.—Don Joaquín Mir, paisajista catalán, don Eugenio Hermoso y don Valentín Zubizarreta.

Segundas medallas.—Don Jesús Corredaira, gallego; don Ricardo Urgel, catalán y don Nicanor Pinole, asturiano.

Terceras medallas.—Don Gustavo Maeztu, de Vitoria; don José Gutiérrez Solana, de Madrid; don Rigoberto Soler, de Valencia; don Cristóbal Ruiz, de Jaen; don Aurelio García Lesmes, de Valladolid; don Juan Luis López, gallego; don Julio García Gondoy, aragonés y don Angel Larroque, bilbaíno.

El Jurado de grabado, ha declarado desierta la primera medalla, otorgando la segunda á don Leandro Oroz y terceras medallas á don Hermenegildo Lanz, sevillano y don Daniel Vazquez Diaz, onubense.

Asamblea magna para la construcción de nuevas líneas férreas

El día 13 del actual se celebró en el Teatro Isabel la Católica de Medina del Campo, una asamblea magna para pedir al Gobierno la construcción de una línea férrea de Zamora á Orense y de Medina del Campo á Aranda con objeto de unir la línea de Vigo á Barcelona.

Asistirán representantes catalanes. Hablarán el Presidente y el Director de la Casa América y el Director de la compañía férrea de Medina del Campo á Zamora.

Disolución de la Junta de Defensa del Estado Mayor

En los círculos militares se ha rumoreado que se había reunido la Junta de Defensa del Cuerpo de Estado Mayor, acordando después de un extenso cambio de impresiones proceder á la disolución de la misma.

También se acordó dirigir una carta á todos los compañeros, examinando la situación y justificando el acuerdo.

Dicho rumor tomó cuerpo al mediodía y después fué confirmado por personas autorizadas.

MENCHETA

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 2 a las 22. Becas de la Universidad

Se ha publicado la convocatoria para la provisión de becas de esta Universidad.

El depósito comercial

Ha quedado ultimado el articulado del consorcio para el depósito comercial de este puerto.

Es probable que la semana próxima será sometido á la sanción del Municipio.

Nueva ermita en Montserrat

El Obispo Dr. Reig ha marchado á Montserrat con objeto de asistir mañana á la colocación de la primera piedra de la nueva ermita de San Miguel.

Barcelona 3 a las 22. El homenaje á Maragall

Se ha celebrado el homenaje al gran poeta catalán Juan Maragall.

BUXAREU. MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Madrid 3 a las 17. Ascenso en la Benemerita

El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica la Real orden ascendiendo al empleo superior inmediato al comandante de la Guardia Civil don José Lozano González de la Comandancia de Baleares.

CORRESPONSAL. CURACION DE LA TOS

Pastillas J. Miró

Espectaculares y calmantes de la Tos. FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ. Abierta toda la noche. Colón 25 y Perejil 2—Palma de Mallorca

Irlanda, han acordado hacerse representar en la Convención Irlandesa.

Comisión marítima británica que irá á los Estados Unidos

Londres.—Dice «The Times» que la misión marítima británica que marchará á los Estados Unidos se compondrá del Presidente del Comité de Transportes marítimos y del Presidente de la oficina de requisas marítimas.

Los comisionados se pondrán al habla con las autoridades americanas acerca de la solución de los problemas encaminados á hacer más eficaz el concurso de las flotas navales de los Estados Unidos.

A favor de la alianza del Brasil con las demás repúblicas

Buenos Aires.—Dicen de Rio Janeiro que el Senado brasileño ha autorizado al gobierno para concertar alianzas con las demás repúblicas.

Revocando la neutralidad del Brasil

Rio Janeiro.—El Senado ha aprobado por cuarenta y siete votos contra uno, el proyecto de la Cámara autorizando la revocación de la neutralidad del Brasil.

Madrid 3 a las 5. Comunicado alemán

Berlin.—Dice un comunicado oficial que hubo intensidad de artillería en el arco de Witzehasta, en Arrás y Scarpe.

En el Nordeste de Soissons atacamos por sorpresa á unos mil metros de una posición enemiga y nos contuvimos.

En frente occidental cogimos 237 oficiales, un general, doce mil soldados y material de guerra.

Comunicado francés

Paris.—Un comunicado oficial dice que hubo actividad de artillería en Lofa, Hertevize noroeste de California y Craone.

Desde el 16 de abril los franco-ingleses han tomado 52 mil prisioneros, 456 cañones pesados, mil ametralladoras y considerable número de cañones.

En el Oriente, en el arco de Zerna, explotamos un depósito de municiones enemiga.

Comunicado británico

Londres.—Un comunicado británico dice que hubo actividad de artillería enemiga en Bulhourt y Vimy.

Velero americano hundido

Washington.—Un submarino hundió á un velero americano que conducía trigo.

Gran incendio

Amsterdam.—Un gran incendio ha destruido 47 casas en Kietz, cerca de Caluniasen.

Ocurrieron muchas víctimas

Submarino á pique

Dicen de San Sebastián que el submarino que atacó á un convoy ha sido echado á pique.

Cadáveres en la playa de Castellón

Dicen de Castellón que el mar ha arrojado á la playa un cadáver de hombre y otro de mujer encontrándose en la misma hora en la playa de Alborada.

Llegada de naufragos

Ferrol.—Han llegado á este puerto procedente de San Cipriano 18 marineros noruegos naufragos del vapor «Valdemor» de 1700 toneladas hundido por un submarino el 28 del pasado mes.

Han referido que un submarino disparó una granada incendiaria abandonando entonces los tripulantes el barco soltando á los botes, habiendo presenciado el hundimiento del «Valdemor» en poco tiempo.

Fueron recogidos dichos naufragos por una barca de pesca.

Dimisión del ministro de Comercio ruso.—El impuesto sobre la renta

Paris.—La dimisión del ministro de Comercio de Rusia es irrevocable.

Según un despacho de Petrogrado el gobierno elevará el impuesto sobre la renta desde el 12 al 30 por ciento, emitiendo un empréstito obligatorio al 5/60 por ciento que suscribirá el público proporcionalmente á los impuestos pagados, y las sociedades anónimas en proporción á sus beneficios.

Declaración del doctor ruso Illenaga sobre la paz de Rusia

Paris.—Comunican de Nueva York que el doctor Illenaga, jefe de la propaganda japonesa en los Estados Unidos ha declarado que si Rusia hiciera la paz separadamente quedaría ipso facto bajo la dominación alemana, que el Japón no podría consentir.

Esto equivaldría á la reproducción de la amenaza de 1904 ó sería la tendencia germano-rusa hacia el dominio de Oriente.

Madrid 3 a las 24. Comunicado francés

Paris.—Dice un comunicado oficial del mediodía que el bombardeo iniciado por el enemigo en la región de Craonne se extendió violentamente por todo el frente y las mesetas de Bancler y California.

Los alemanes atacaron cinco veces dichas mesetas siendo rechazados con grandes pérdidas para el enemigo, teniendo nuestras tropas que recoger sus cadáveres que dejaron abandonados en su huida.

Además hicimos buen número de prisioneros.

La artillería en el sector de Badella y entre Miette y el Aisne mantuvo igualmente intenso fuego, haciendo fracasar varios golpes de mano del enemigo.

Comunicado oficial alemán

Berlin.—Da cuenta un despacho oficial que reina fuerte lucha de artillería en el sector de Viscueta y entre Lens y Queant.

Rechazamos varios ataques ingleses en la región de Loos.

En el arroyo de Souches, en el noroeste de Monchin y en algunos otros puntos continúa la lucha.

En el Aisne hicimos 15 prisioneros, rechazando varias veces á los exploradores.

En la derecha del Mosa y Andramont hubo ligeros combates.

En la noche del día 1.º los aviones ingleses bombardearon un territorio de concentración donde se hallaban los prisioneros enemigos, resultando un francés muerto y 31 heridos.

Nuestras escuadrillas aviadoras lanzaron bombas sobre líneas férreas de los frentes de Arras y Aisne

El enemigo perdió ayer diez aparatos.

En el Oeste del Vardar se estrecharon unos ataques del enemigo.

Telegrama oficial italiano

Coltano.—Dice un despacho oficial que en todo el frente hubo acciones de artillería muy vivas.

En el este de Plado, en la zona de Vadice y en el sector oeste del Carso hubo pequeños encuentros.

En el Norte de Tolmino y en el Carso ocupamos por sorpresa una posición avanzada del adversario.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 2 a las 23. Alemania da explicaciones á Holanda

La Haya.—El Gobierno alemán ha dado explicaciones al holandés por haber un zepelin volado sobre territorio de Holanda.

Atribuye á la niebla el haberse extraviado el dirigible.

Añade que se tomarán todas las medidas para que no se repita.

El Gobierno holandés se ha declarado satisfecho con dichas explicaciones.

¿Aviones franceses sobre Suiza? Berna.—Dos aviones han volado sobre territorio suizo.

Como iban á gran altura no ha podido comprobarse la nación á que pertenecen, pero se supone que eran franceses.

Buques hundidos

Amsterdam.—Comunican de Berlin que han sido hundidos en el mar del Norte trece buques.

Entre ellos había tres barcos armados ingleses, el vapor inglés «Jersey City», con siete mil toneladas de trigo para Inglaterra, y el japonés «Tasamarn», con víveres.

También ha sido hundido un buque caza-submarinos, quedando prisioneros el capitán y el maquinista.

Alemania concede un plazo para la salida de buques neutrales de Inglaterra

Amsterdam.—Comunican de Berlin que el Gobierno alemán ha publicado la siguiente nota oficial:

Al establecer las zonas de guerra, Alemania, accediendo á los deseos de los neutrales, fijó el 1.º de Mayo para permitir la libre salida de los buques neutrales retenidos en los puertos ingleses; pero el Gobierno inglés no permitió que zarparan cuando hay serios conflictos en los países neutrales.

Queriendo Alemania vencer á sus enemigos sin perjuicio de los neutrales, aun prescindiendo de los perjuicios militares, accede á fijar el 1.º de Julio para que puedan salir de los puertos ingleses los buques neutrales, en ellos aún retenidos.

Estos podrán pasar las zonas

prohibidas con tal que ostentenciertas señales y sigan una ruta determinada.

Los socialistas franceses á Stokolmo

Paris.—La Cámara se ha reunido esta tarde en sesión secreta para tratar del viaje de los socialistas á Stokolmo.

Barcelona 3 a las 13. Heridos rusos en Suecia

Copenhague.—El periódico «Berlinske Tidende» publica un telegrama de Stokolmo, que dice que ha llegado á un puerto sueco un Buque, también de nacionalidad sueca, lleno de heridos rusos, á causa de los disturbios ocurridos en Petersburgo.

La Dalmacia leal al Emperador

Ginebra.—Dicen de Viena que el Emperador Carlos ha recibido á una delegación que le ha expuesto los sentimientos de lealtad de todas las clases sociales de la Dalmacia.

Los laboristas ingleses van á Stokolmo

Londres.—Comunican de Paris que «L'Humanité» dice que el Gobierno inglés, rectificando su primitivo criterio, permite á los laboristas asistir á la conferencia socialista de Stokolmo.

El partido laborista nombrará una Comisión, que irá á Petersburgo y después á Stokolmo.

Aviador hogado

Paris.—El aviador Mirramal que se había distinguido mucho en la guerra, volando cerca de Rackplage ha caído al mar y se ha ahogado con su acompañante.

Ministro inglés dimitente

Londres.—Cómo se había previsto, el ministro de alimentación Lord Devenport, de quien se dice que posee la mayoría de acciones de la empresa internacional de viveres, ha presentado la dimisión de su cargo.

Más vapores hundidos

Rotterdam.—Han sido hundidos los vapores ingleses «Ava», que iba cargado de carbón; y «Nola», de trigo; y el vapor griego «Estabie», que llevaba cargamento de carbón.

Comandante de un submarino francés condecorado

Paris.—El teniente de navío M. Condour, comandante del submarino «Circé», ha sido condecorado con la Legión de Honor, por haber torpedeado á un submarino austriaco á la entrada del puerto de Cattaro, regresando ileso el «Circé», á pesar de haber sido atacado por aviones enemigos.

Buques hundidos

New-York.—Se ha recibido la noticia de que han sido torpedeados los veleros yanques «Lentair» y «Saint Bathorine», que llevaban víveres á Inglaterra.

También ha sido hundido el vapor brasileño «Sala», en el Mediterráneo.

De Rusia

Petersburgo.—El Senado de Finlandia proyecta la acusación de Laponia.

El Comité de obreros y soldados irá á Cronstadt para probar de restablecer la disciplina.

Dicen de Moscú que el Comité militar industrial ha celebrado una sesión borrascosa en extremo.

Los miembros socialistas han presentado la dimisión.

La conferencia de Stokolmo aplazada

Paris.—«Le Temps» dice que la conferencia de Stokolmo ha sido aplazada hasta el mes de Agosto.

El gobierno sueco ha decretado la revisión de los permisos de residencia de los extranjeros.

Alemania desea la cesión de la isla Margarita

Nueva York.—Circulan rumores de que Alemania gestiona de Venezuela la cesión de la isla Margarita.

En gobierno yanqui ha hecho saber á Venezuela que en caso de que se confirme intervendrá.

Elogios á Ribot

Paris.—Toda la prensa, excepto la socialista, elogia la actitud del jefe del gobierno M. Ribot negándose á conceder los pasaportes para asistir á la conferencia de Stokolmo.

Hablando con el Sr. Alvarado

Madrid 2 a las 24. La nota de Alemania.—No ha dimitido el General Marina

El ministro de Estado señor Alvarado nos ha dicho que la nota de contestación de Alemania no ha llegado con esta valija, creyendo que no vendrá hasta el viernes próximo.

Desmintió el ministro los rumores de crisis y la dimisión del Capitán General de Cataluña señor Marina.

Nos dijo que se ha recibido la noticia oficial de que el Senado Norteamericano ha desechado el proyecto de ley elevando las tarifas arancelarias en un diez por ciento

Esto es de gran interés para nuestro comercio.

Por último nos ha dicho que la semana próxima llegarán los naufragos españoles que estaban en Holanda

El Gobierno en crisis?

Madrid 3 a las 5

Lo que dice «La Acción».—Alba dice que el Gobierno no tiene plena autoridad para gobernar.—Voto á Pleto para que resuelva la crisis

El periódico maurista «La Acción» dice que comentaristas bien informados aseguran [que la crisis se planteó anoche con toda claridad en el Consejo de Ministros.

El señor Alba después de la inestabilidad del General Aguilera de retirarse del Gobierno, dijo que aun dando solución provisional al asunto, el Gobierno no podía sentirse con la plena autoridad requerida para seguir al frente de los destinos de la Nación.

Después de laborioso debate se acordó dar un voto de confianza al señor García Prieto para que resuelva la crisis en momento oportuno.

Agrega el diario maurista que en los momentos actuales no puede plantear el Gobierno la cuestión de confianza para hacer á sus sucesores entrega de un conflicto agravado por lo que pudiera llamarse deserción.

Alba dice al Rey que hay necesidad de sustituir al Gobierno.—Dato no acepta el Poder

Ayer tarde el Ministro de Hacienda señor Alba estuvo en Palacio y celebró una detenida conferencia con el Rey.

El señor Alba expuso la necesidad de sustituir al Gobierno y se acordó aplazarlo hasta que se encuentre sustituto.

El jefe de los conservadores no acepta el Poder.

Prieto insistió en plantear la cuestión de confianza

En el Consejo de ayer el Presidente señor García Prieto insistió en plantear la cuestión de confianza.

POLÍTICA

Madrid 2 a las 24. García Prieto en la Presidencia. Conferencia con el señor Miranda

A las seis y media llegó el señor García Prieto á la Presidencia.

Nos dijo que no ocurría nada de particular, ni tampoco había nada de política.

Nos ha repetido lo dicho por el señor Alvarado acerca de la nota de Alemania.

Luego llegó el ministro de Marina general Miranda celebrando ambos una larga conferencia.

Se ignora de lo que trataron.

Madrid 3 a las 5. Un suelto de «La Correspondencia Militar»

«La Correspondencia Militar» publica un suelto que dice «Cuestión militar» Ahora no se discuten los términos ni se enfaden los timoratos. No hay indisciplina, ni indicación, ni nada censurable.

El asunto es de derecho. Una protesta lie ta de una clase ante el abandono de quienes la debieron defender y la constante injuria de quienes tienen el deber de respetarla.

Cada hora que pasa el juego hace mayor estrago. Es preciso cortarlo de raíz y pronto.

Hemos dado la fórmula que es el previo preámbulo bien estudiado de la R. O. que se dictó declarando oficiales las juntas hoy existentes en armas de los cuerpos de Ejército.

Lo que dice el «Diario Universal».

El «Diario Universal» dice que el problema de las Juntas militares se ha planteado durante el Gobierno actual, no es herencia del Gobierno anterior como se ha iniciado.

El Gobierno que presidió el conde de Romanones conoció oportunamente por el general Luque la existencia de dichas Juntas y logró la disolución no solo de las nuevas constituidas en Infantería, sino de

los anteriores que vivían sin la oposición de los gobiernos anteriores.

Se trata de un pleito que hubiera quedado pendiente si los hechos nuevos surgidos durante el mandato del Gobierno actual no lo hubieran removido.

Madrid 3 a las 17. García Prieto en el campo

El señor García Prieto pasa el día en campo

Sin noticias

El subsecretario de la Gobernación estuvo en el domicilio del ministro señor Burell que no acudió á su despacho donde tampoco se hallaba.

Dijo que carecía de noticias.

En los centros oficiales tampoco hubo información.

Hace un día espléndido.

La situación política y la cuestión militar

Se sigue comentando la cuestión militar estimándose que existe la crisis latente y hoy aplazada.

Si se plantea la crisis ministerial será con pretexto ageno á los asuntos militares.

Los periódicos siguen ocupándose de la situación política y de la cuestión militar

El diario «El Imparcial» dice que podrá conjurarse la crisis y darse por terminado el asunto de los militares, pero proseguirá más grave que nunca.

La honda crisis de la vida española es una verdadera crisis de los organismos enfermos.

En ningún país existe hoy ningún problema que pueda llamarse exclusivamente interior.

España ha demostrado lamentablemente este gran problema cuando en todas partes hay compensación de ideales; nosotros damos nota de la falta de ellos.

Termina diciendo: La crisis no surgió ayer por imposibilidad de forzar á los conservadores para aceptar el poder en estas condiciones.

Noticias sueltas

Madrid 2 a las 17

Huelga de abañiles.—Los ferroviarios

Zaragoza.—Continúa la huelga de abañiles

También se celebró allí el mitin de los ferroviarios excitando los oradores á preparar la huelga.

Teniente maniatado

En el pueblo de Hortaleza el teniente Enrique de las Morenas padecía de manía persecutoria; llamó á la criada y al asistente obligándoles á desnudarse.

La criada huyó, y al hacer lo mismo el asistente, le disparó tres tiros hiriendo en un muslo.

La madre del teniente logró calmarle, quedando reuido.

Madrid 3 a las 5. Falta de carbón en Sevilla.—Obreros sin trabajo.—Acaparamiento de carbón

Dicen de Sevilla que el ingeniero de la Compañía sevillana de electricidad ha manifestado que carece de carbón y que si el lunes no llega el pedido de Puertollano se suspenderá la circulación de tranvías, el alumbrado público y el particular y el fluido á la industria particular.